

FEUILLETON DU MONDE ILLUSTRÉ

Montréal, 14 avril 1888

PAULINE

PREMIÈRE PARTIE

LE VICOMTE DE CAVAROC—(Suite)

LASCARS porta les deux mains à son cou meurtri, et balbutia d'une voix rauque, effrayante, presque inintelligible :

—Je souffre horriblement... j'ai du feu dans la gorge... par grâce, par pitié, un verre d'eau...

—De la pitié! répliqua Laurent, misérable! vous n'en méritez aucune!

Le prisonnier poussa un long gémissement et prit l'attitude d'un homme dont l'agonie commence.

—Néanmoins, poursuivit le valet de chambre d'un ton plus doux, mes principes m'ordonnent de faire en toute occasion preuve d'humanité, même avec ceux qui sont indignes d'être des hommes! marmiton, donnez à boire au scélérat...

Un immense gobélet, rempli d'eau fraîche, fut présenté à Lascars qui le vida d'un trait et parut ressentir un soulagement immédiat.

—Merci, murmura-t-il oh! merci! vous venez de faire une bonne action dont le ciel vous récompensera.

—C'est que vous êtes, interrompit Laurent avec indignation, osez vous bien parler du ciel!

—Pourquoi non? —Un tel mot, dans votre bouche, n'est-il pas un blasphème!

—Vous me traitez cruellement, monsieur, vous me condamnez sans merci, et sur de fausses apparences! murmura le prisonnier, je prie Dieu qu'il vous pardonne un jugement inique, comme je vous le pardonne moi-même...

—De fausses apparences! un jugement inique! répéta Laurent abasourdi de l'étrange attitude que semblait vouloir prendre le malfaiteur, mordu! vous nous la baillez belle! Sont-ce de fausses apparences, par hasard, qui nous persuadent que vous vous êtes introduit dans ce château, et jusque dans la chambre de madame la marquise, au milieu de la nuit, en brisant les serrures?

—Rien ne vous prouve que j'ai fait tout cela à mauvaise intention... répondit Lascars d'un ton persuasif.

Laurent donna sur la table qui se trouvait à côté de lui un coup de poing retentissant.

—Ah! c'est trop fort! s'écria-t-il, vos intentions! mort de ma vie! il n'y a pas besoin d'être sorcier pour les deviner! c'était le pillage... l'incendie, l'assassinat! osez-vous nier cela, coquin hypocrite que vous êtes? osez-vous nier cela?... Lascars leva les yeux vers le ciel.

—Dieu lit au fond des âmes, dit-il; lui seul est juste, parce que lui seul est infallible.

—Et sans doute, reprit le valet de chambre, c'était également à bonne intention que vous étiez muni de ces pistolets et de ce couteau?...

—Il n'est point défendu de veiller à sa sûreté personnelle?

—Et ces torches? les aviez-vous aussi pour votre sûreté personnelle?...

—Ne faut-il pas s'éclairer dans les ténèbres?

—Eh bien! continua Laurent qui trépignait de colère, puisque vous avez réponse à tout, nous allons entendre vos explications! Elles doivent être curieuses! Et d'abord, qui êtes-vous, s'il vous plaît?

—Un honnête homme méconnu.

—C'est facile à dire, mais c'est difficile à prouver.

—Peut-être...

—Les honnêtes gens ont un nom, les scélérats aussi, seulement ils le cachent, cachez-vous le vôtre?

—Jamais.

—Dans ce cas, vous ne ferez, je suppose, aucune difficulté de me l'apprendre.

—Aucune, lorsque toutefois je n'ignorerai plus à quel titre vous me faites subir un interrogatoire.

—Comment, à quel titre?

—Sans doute; je ne puis, vous le comprenez, me tenir aux ordres du premier venu. Etes-vous magistrat, juge, commissaire ou greffier?...

—Ainsi, s'écria Laurent avec un mécontentement manifeste, vous refusez de me répondre?...

—Très positivement.

—Prenez garde!

—Qu'ai-je à craindre de vous, monsieur le valet de chambre? riposta sèchement le baron: il me semble que mon sort n'est point entre vos mains.

Les domestiques du château se regardèrent les uns les autres, et se dirent à voix basse:

—Peut-être bien, après tout, cet homme-là n'est-il pas si coquin qu'il le paraît! Rien n'est capon comme un renard pris au piège! le pauvre diable est trop insolent pour être bien coupable.

Lascars s'aperçut à merveille de l'effet qu'il produisait sur la masse de ses auditeurs, et s'applaudit d'avoir atteint son but. Quant au valet de chambre, il reprit avec un redoublement d'importance et de dignité:

—Vous n'avez rien à craindre de moi, c'est vrai, dangereux scélérat, et c'est à d'autres qu'il appartiendra de vous juger et de vous punir, mais je suis seul chargé du soin de votre garde, et je vous jure que vous ne m'échapperez pas.

Lascars haussa les épaules.

—Ah! ça, dit-il, regardez-moi donc! est-ce que j'ai l'air d'un homme qu'un grand danger menace, et qui veut fuir devant ce danger?

—C'est ma foi vrai! pensèrent les valets: il semble tranquille comme un bon bourgeois qui n'a rien à se reprocher! C'est à n'y rien comprendre, et, pour sûr, tout ceci cache un mystère!...



Pauline prit la lanterne abandonnée par Nicolas et la souleva à la hauteur du visage de Lascars.—(Page 104, col. 3).

XXXVI

Le valet de chambre était assez intelligent pour s'apercevoir que, quoique le bon droit fût évidemment de son côté, il avait affaire à forte partie et perdait un peu de terrain à chaque réplique de son étrange interlocuteur. Ceci ne pouvait lui convenir. Il résolut donc de substituer immédiatement l'action au dialogue et de démontrer au prisonnier, par des preuves irrécusables, l'étendue de sa supériorité.

—Nicolas, dit-il à l'un des valets, tu as été matelot du roi, si j'ai bonne mémoire, avant d'entrer au service de M. le marquis?

—Oui, monsieur Laurent, répondit Nicolas, et fin gabier, je m'en flatte!

—Les matelots sont passés maîtres, à ce qu'on prétend, dans l'art de faire des nœuds très solides et très compliqués, reprit le valet de chambre.

—Quant à ce qui est de ça, monsieur Laurent, c'est la vérité vraie.

—Eh bien! mon garçon, tu vas me prouver que tu n'as point oublié ton ancien métier.

—Que faut-il faire?

—Prendre les cordes que voici et attacher les pieds et les mains de ce misérable.

—Ce sera bâclé vite et tôt, monsieur Laurent, et j'ose croire que vous serez content de moi.

L'ex-matelot se mit à la besogne sur-le-champ, et deux minutes lui suffirent pour entourer les poignets et les chevilles de Lascars d'un lacis inextricable de cordelettes.

—S'il se détache, fit-il ensuite avec l'accent d'un légitime orgueil, je prends volontiers l'engagement de me laisser pendre à sa place.

Le prisonnier était redevenu muet et sombre. Un pli profond se creusait entre ses sourcils, et ses lèvres se crispaient en un rictus sauvage.